

Remoción: De las once de la mañana á las once de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la mañana.

ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Sangre

Es la sublime expresión del dolor divino tendiendo sus ensangrentados brazos al dolor humano. Por esto nuestro pueblo persuadido de esta verdad consoladora y con la profunda intuición que el buen pueblo caracteriza, ama y venera profundamente á la devota Efigie que, como escultura, podrá ser imperfecta en su conjunto, pero en cuya cabeza supo el escultor ignoto esculpir algo sobrenatural, algo que escape al cincel del más consumado artista humano y tiene destellos divinos.

¡Cuántas grandes penas han desfilado por el camarín de *La Sangre*! ¡Cuántos misterios de dolor que á veces estalla ruidoso si agobia corazones sencillos que palpitan bajo toscas ropas y que otras no trascienden al exterior y en él sólo ahonda la mirada de los ojos divinos; dolor mudo, tal vez sin el don consolador de las lágrimas y que tortura corazones que palpitan bajo sedas!

De todos los ámbitos de nuestra tierra, y aun de fuera de ella, se invocan á *La Sangre* preciosa, en los trances duros y difíciles. Su nombre ha repercutido en las terribles cortadas que otean el abismo; ha resonado en el horror de las noches tormentosas, cuando los torrentes desbordados con sus aguas espumosas anegan las mieses y el rayo en siniestro zigzag rubrica la negra cerrazón del espacio como un anagrama del poder divino.

Y en las tragedias del mar singularmente *La Sangre* es el refugio en los trances supremos, contra la vorágine insaciable de las olas. Así lo confirman los peregrinos del mar, que, en grupo, vemos con frecuencia dirigirse á la Iglesia donde la santa Efigie se venera, ostentando todavía en sus azules camisetas las manchas salobres, verdaderos zarpazos de la muerte.

El rico lo mismo que el pobre siente devoción y veneración profundas por *La Sangre*. Por esto cuando á la caída de la tarde de hoy, avanza la sagrada imagen por las estrechas calles de nuestra ciudad donde los grandes aleros dejan, con frecuencia, entrever sólo un trazo de cielo en el que se extinguen tristemente los últimos fulgores crepusculares; á la luz trémula de los hachones que reverbera pavorosa en los paredones de las viejas casas por los que desfilan á la par en procesión callada las alargadas sombras de los que acompañan á *La Sangre*; al ver á Esta reflejando en su semblante la expresión sublime del sufrimiento sobrehumano, caída la hermosa cabeza coronada de prederia y oro, pero coronada también de espinas, lacios los finos cabellos que sobreman la ensangrentada espalda, las rodillas se doblan instintivamente.

Es que Dios el que pasa.

José M.ª TOUS y MAROTO.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Un gran ejemplo

El espectáculo que acaba de dar España, declame un alto dignatario eclesiástico que es el principal Consejero del Papa en las cuestiones político-religiosas de nuestra patria—brilla por su nobleza y contiene provechosas y muy significativas enseñanzas. Apenas dejó sentir la amenaza contra la libertad de la enseñanza religiosa, la opinión pública despertó, y vióse á los católicos levantarse compactos, y bajo la dirección del Episcopado, hacer resonar su protesta.

El Episcopado ha hecho comprender en seguida que no debía esperarse el desarrollo del programa de reforma radical político-religiosa, si no se quería que el silencio y la inacción de los católicos españoles fuesen calificadas de cobardía ó de complicidad.

Todo cuanto se ha podido ver mas allá de los Pirineos, ha demostrado que no gana nada en descuidar los primeros síntomas del mal, y no oponerse á su primera aparición para combatir sus primeros pasos.

El Episcopado español ha dado la señal de alarma—con satisfacción inmensa del Romado Pontífice—y los católicos españoles han respondido magníficamente. Se ha visto en Madrid y se está viendo en provincias.

Ante tan consoladoras noticias transmitidas por telégrafo al Vaticano, las reflexiones se agolpan á la mente de quien estudia con imparcialidad nuestra historia y siente cariño por nuestra raza. ¡Como es todo esto sintomático para España! Qué mejor manera de dar un solemne mentís á tanto denigrador asalarado, dentro y fuera del Reino que debe mal que le ipese, reconocer aún en ella un organismo sano para reaccionar al sólo contacto del mal, una constitución fuerte para defenderse al primer ataque y un temperamento moral

á toda prueba para responder pronto al llamamiento bien-hechor del remedio que debe extinguir el germen fatal.

Esta vibrante protesta, justo es decirlo, ha sido el movimiento natural del alma española, desde largas centurias templada en este antiguo fondo de fé nacional, de donde ella ha sacado su valor, en eso secular depósito de energías centrales de donde emana su fuerza de resistencia en esa vieja sangre cristiana, en fin, donde ha encontrado su brillo, como las famosas armas toledanas que toman su temple y brillo inimitables en las frescas y puras aguas del legendario río Tago.

Ellos han demostrado muy dignamente que el país quiere una política de paz, de unión y de libertad. Este hermoso ejemplo viene á buena hora; no pudiendo dejar de ser comprendido ni de influir venturosamente sobre la política del país.

Elocuente lección también para todos aquellos que habían creído sonada ya la hora y el terreno bien preparado para sembrar la zizaña del ateísmo, del despotismo sectario en la tierra del Cid. Necesitarán aun muchos esfuerzos para reducir las conciencias que quieren ser libres, para hacer inclinar las frentes que quieren permanecer erguidas y para arrojar á los que sacuden toda esclavitud sectaria; los españoles quieren ser maestros de sí mismos, sin mendigar en el extranjero la secularización de la enseñanza religiosa.

Este hermoso movimiento político-religioso de nuestra patria siempre heroica—terminaba mi ilustre interlocutor—benedicido paternalmente por el Sumo Pontífice y del cual espera óptimos resultados en bien de la Iglesia y de la sociedad, merece ser señalado, aplaudido y aun alentado fuera de España, porque es un gran ejemplo para los católicos de todos los países.

L. MONTERO.

Lecturas y Comentarios

Un enemigo de los automóviles.—Forzando el Anuncio.—Un reclamo original.

El prefecto de Policía de Munich, ha recibido un anónimo que viene á arrojar un rayo de luz sobre la causa de los numerosos accidentes de automóvil ocurridos recientemente.

El autor del anónimo se confiesa culpable del accidente que costó la vida al consul de la República Argentina y puso en peligro la vida de los demás ocupantes de su automóvil.

El misterioso comunicante dice que arrojó en el camino un grueso tronco, que hizo al vehículo desviarse é ir á chocar violentamente contra un árbol.

A continuación declara el autor del anónimo que se trata de una venganza personal. Un automóvil aplastó á uno de sus hijos y por este motivo está dispuesto á perseguir su obra terrible hasta que consiga desterrar de la carreteras á los automovilistas asesinos.

Las autoridades practican diligencias para descubrir al individuo que ha escrito el anónimo.

Lombroso estimaba en 90.000 el número de asociados á la temible asociación criminal «La mano negra», cuyos principales jefes están hoy en América.

«Unos comerciantes yanquis han aprovechado el terror que inspiran los malhechores para urdir un anuncio de gran efecto.

Hace pocas semanas una familia distinguida de Nueva York se hallaba poseída de pánico. Habían encontrado sobre la mesa del comedor un papel con la silueta de una mano negra y estas palabras: «Os quedan cinco días!» Espantados, dieron publicidad á la terrorífica amenaza; la policía puso vigilancia á la casa y no salían de ella más que armados hasta los dientes. Al día siguiente nuevo aviso con la inscripción «Os quedan cuatro días» y así los demás hasta el término en que el misterioso papel estaba redactado en esta forma:

«No temáis á la mano negra, empleando el jabón X.»

Las sufragistas inglesas apelan á toda clase de recursos para llamar constantemente la atención del público.

No pasa mucho tiempo sin que las acérrimas partidarias del feminismo en la política verifiquen actos de presencia en los lugares públicos, con gran satisfacción de los curiosos londinenses.

El West End ha sido teatro de un espectáculo original. á cargo de las sufragistas. Seis señoritas de la «Women Social and Political Union» se procuraron una bomba de incendios del modelo más moderno y perfeccionado.

Admirablemente uniformadas con el traje de los bomberos de Londres, ocuparon los asientos del vehículo y á todo el galope de los magníficos caballos recorrieron diez veces las calles del aristocrático barrio.

La campana de la bomba iba sonando incesantemente, y el resultado fue que todos los carruajes se apartaban y detenían á los lados de la calle para dejar el paso franco á la bomba de incendios.

Los peñetas fueron también víctimas del

engaño en los primeros momentos, y comenzaron á suspender la circulación al oír que se aproximaban los fingidos bomberos.

Detrás de la bomba marchaban—un poco más despacio como es de suponer, unas 50 sufragistas llevando enormes paraguas abiertos, sobre los cuales se anunciaba en grandes letras un mitin sufragista que se iba á celebrar á las seis de la tarde en Albert Hall.

ARGOS

La pasión de Cristo en las artes figurativas

Así como el Arte antiguo, ó sea el arte pagano, halló infinitos temas que tratar en la simbología oriental y en las leyendas mitológicas helénicas é itálicas, así el Arte cristiano los encontró también en las narraciones bíblicas. Las religiones han sido siempre las fuentes de más alta inspiración para los artistas.

En lo que el Arte cristiano se refiere era natural que el drama del Calvario, con todos los sucesos que le preparan y las fases todas de su cruento desarrollo, ó de otro modo, la pasión y muerte del Salvador del mundo, con el altísimo ejemplo que ofrece de abnegación heroica y de santo amor, de patética angustia y de sublime amor, formando un cuadro dramático profundamente humano, y por lo mismo conmovedor, diese ancho campo á los artistas para desarrollar en obras de incomparable belleza aquellos episodios y momentos trágicos cuya interpretación representa nuestro ideal religioso.

El Arte español, por su carácter realista y por el austero espíritu religioso que le inspira, es acaso el que más ha sobresalido en las representaciones de la Pasión. Los artistas españoles son los que han sabido darles aspecto más humano y por lo mismo más conmovedor. Para encauzar en tal sentido las actitudes nativas del genio español, sirvió sin duda de mucho la influencia flamenga, atemperando el carácter tético que acaso tendía á exagerar la dureza española, el gusto italiano.

Esa dureza más visible por el realismo flamenco y por la factura de la talla, caracterizó á algunas obras todavía de estilo gótico, como una *Piedad* en relieve del Museo de Valladolid.

En la Pintura se observa también en algunas tablas también góticas.

Entre las obras de comienzos del Renacimiento es de citar otra *Piedad*, muy bella y sentida, de Fernando Gallegos, existente en el Museo de Cádiz.

Si de la escuela castellana pasamos á la valenciana, encontramos la conocida *Cena*, debida á Juan de Juanes y existente en el Museo del Prado. Este cuadro de expresión dulce y de corrección rafaelesca, muestra el aspecto mas agradable del arte religioso español, aspecto que tuvo, andando el tiempo, felices cultivadores. También debe ser mencionado en este lugar el magnífico *descendimiento*, composición grandiosa y movida, existente en la Catedral de Sevilla, del flamenco Kampeneer, llamado por los españoles Pedro de Campaña, y que vivió en Sevilla, donde fundó una Escuela de Arte.

De ella salió Morales, apellidado el divino, pintor extremeño que se perfeccionó en Italia y que es por excelencia el pintor de la Pasión. Nadie como él supo representar el suave desnudo del *Ece-Homo*, lleno de sangre y dolorido de modo que mueve á piedad. En el Museo del Prado y en otras colecciones existen de estas figuras de medio cuerpo, típicas de Morales. Pintaba en tablas, y una de éstas, en que el Señor aparece entre Pilatos y un soldado, existe en la Academia de San Fernando, y donde también otro cuadro en que Morales se muestra bajo otro aspecto menos italiano, más español, tético y duro.

Nos referimos á la *Piedad*, el grupo de la Virgen, poseída de angustioso dolor, estrechando violentamente contra su cuerpo el de su hijo desnudo, exangüe y rígido ya. La *Dolorosa*, sola, con los brazos cruzados, se ve en otra tabla suya del Museo del Prado. Otra *Dolorosa* y un *Cristo*, buenos, existen en Toledo. Pero la obra capital de Morales, poco conocida del público porque está en sitio de muy escasa luz y poco visitado, la sacristía de la Iglesia de San Isidro, hoy Catedral de Madrid, es una tabla que representa á *Jesús atado á la columna* mirando á San Pedro, que acababa de negarle.

Nunca se han expresado de un modo más intenso la resignación al dolor y la misericordia para el pecador, como en este cuadro, pintado con suma delicadeza.

El Greco nos ha dejado en la *Trinidad* del Museo un hermoso desnudo de Cristo y varias representaciones de la Pasión, que también allí se encuentran. Mas su cuadro más importante en ese respecto es el del *Espello de Cristo* que se ve en la sacristía de la Catedral de Toledo, y que, como es sabido, fué causa de un curioso pleito entre el artista extranjero y el cabillo de la Primada. No entraremos en la descripción de aque lla pintura maravillosa, ni tenemos ya espacio para ello.

Por último queremos mencionar á Alonso Cano, cuyo lienzo del Museo Nacional representando á Cristo muerto, sostenido por un ángel, es una composición en que el realismo y el idealismo se peñan se funden en un concepto piadoso muy propio de nuestro pueblo.

Al mencionar á Alonso Cano, debemos hablar también de la Escultura, que en España recibió las inspiraciones de la Pintura.

Tiene Cano, como escultor, un antecedente ilustre, que es Juan Martínez Montañés, al que es debido un Cristo famo-

so, verdaderamente típico en nuestro arte, que se venera en la Catedral de Sevilla. El realismo pintoresco y el carácter español de esta cultura de talla pintada, nos da la nota genuina de la escultura española de la época y al propio tiempo la ejecución fina y valiente de la escuela andaluza que representa Montañés, de cuyo estilo son continuadores Cano, Pedro de Mena, de quien es el magnífico *Cristo* que recibe culto en la Iglesia de San José, y Pedro Roldán, autor de un retablo existente en la Iglesia del Hospital de la Caridad de Sevilla, en el que hay un magnífico relieve que representa el sepulcro de Cristo.

De la escuela andaluza hay que pasar á la castellana, en la que mencionaremos los *Crucifijos* y el *Entierro de Cristo* existente en Granada, debidos á Gaspar Becerra, y un relieve de acento muy dramático del mismo asunto, que se ve en un altar de la Catedral nueva de Salamanca, original de Juan de Juni, artista extranjero, que trabajó en España y de quien es también un *Cristo valiente* que hoy posee el Museo de Valladolid.

En esta ciudad trabajó y ha dejado obras, entre ellas una *Piedad* maravillosa, que encarna el sentimiento español, el escultor llamado Gregorio Hernández y cuyo verdadero apellido es Fernández La Virgen, patética, dolorida, con los ojos y la mano izquierda, elevados al cielo, está junto á su divino Hijo, que yace tendido sobre la roca del Calvario. Es un grupo admirable.

La magnífica estatueta de Cristo yacente que conservan los capuchinos en su iglesia del Pardo, fué encargada al escultor Gregorio Fernández, por Felipe III, hallándose la corte en Valladolid, para conmemorar el nacimiento del Príncipe don Felipe (después IV de este nombre), el mismo día de Jueves Santo 8 de Abril de 1605.

El artista la hizo; mas no contento de cómo le había salido la cabeza, la hizo otra y otra vez, y es fama que á la tercera, siguiendo las piadosas prácticas de la época, se preparó con ayunos y oraciones, por lo cual al verla luego acabada y hermosa, quizá más que esperaba, decía: «El cuerpo le hice yo, mas la cabeza la hizo Dios.» Presentóla luego dentro de una urna el monarca, el cual la hizo traer á Madrid en 1606 y trasladar á El Pardo después en 1615.

Del mismo escultor parece ser un notabilísimo *Jesús atado á la columna*, amoroso y sentido, que se venera en la Iglesia de Santa Teresa en Avila.

Volvamos á la Pintura para mencionar dos lienzos de Velázquez; uno, existente en la Galería Nacional de Londres, es el de *Jesús atado á la columna*, vencido del sufrimiento y caído mejor que sentado en el suelo, escuchando á un niño que, guiado por un ángel, le implora, lo cual hace comprender que el cuadro tuvo carácter de *ex-voto*; el otro cuadro es el magnífico *Cristo de San Plácido*, que hoy subyuga á los visitantes de la sala del maestro en el Museo Nacional, y que por ser obra popularizada no ha menester ser descrita.

De Murillo un cuadro hay que citar, notable hasta por el asunto: *Cristo con un brazo desclavado de la cruz para abrazar á San Francisco de Asis*, lienzo que se admira en Sevilla y en el cual el sentimiento religioso tiene una de sus más inspiradas páginas.

No nos detendremos á citar el *Cristo suave* y humano del Museo, ni el *Prendimiento*, precioso de color, existente en Toledo, debido al pincel de Goya.

Y mencionaremos un sólo los *pasos* de Zarlillo, que son bien conocidos y que son en el siglo XVIII la postrera muestra de ese realismo español que ha producido en España miles de imágenes policromadas, que son las predilectas de la devoción nacional.

JOSÉ RAMÓN MELIDA.

Tratamiento del cáncer por el jequirity

Desde hace algunos años, el profesor Ramboldi, catedrático de la Universidad de Pavia, viene haciendo ensayos para la curación del cáncer mediante la semilla de jequirity, un arbusto del regaliz, el «abrus precatorius», cuya patria son los países tropicales. Dicha semilla contiene la «abrina», una substancia venenosa que contiene albúmina y otras sustancias que no están bien determinadas aún, pero que todos surten efectos terapéuticos. La semilla del jequirity se había empleado ya con éxito en el tratamiento de la conjuntivitis granulosa, y en ello se inspiró el doctor Ramboldi al emplearla en sus ensayos para la curación del cáncer.

Respecto á los resultados obtenidos, expuso el investigador recientemente los siguientes datos:

Los primeros resultados se obtuvieron en las escirrosas; mas tarde se obtuvieron curaciones ó cuando menos notables mejorías en los cánceres que se habían extendido ya hasta los huesos ó que tenían su asiento en los labios, la lengua ó la cavidad bucal. El doctor Ramboldi observó que la semilla del jequirity, al destruir los neoplasmas, no ejerció acción desfavorable alguna en el tejido sano vecino.

El preparado que el investigador italiano empleó para sus ensayos fué el extracto líquido para las inyecciones, una pomada y un emplastro. Las inyecciones se emplearon solamente en los casos mas graves, porque provocan á veces una reacción de forma violenta. La duración de la cura es variable. En algunos casos se curaron grandes úlceras en pocas semanas, y en cambio, hubo neoplasmas de poca importancia al parecer, cuya curación no se efectuó sino después de una cura de algunos meses. Hasta el presente el empleo de este método ha quedado circunscrito á las úlcera-

raciones de la mano y de las mucosas; los pocos casos de cáncer del pecho que han sido tratados por este método, no bastan para establecer un juicio definitivo. En cambio, la cura con el jequirity ha dado los resultados más satisfactorios en mas de cien casos de escirrosos, que en algunos de ellos había adquirido ya gran incremento. El tratamiento con este método evita las cicatrices que tanto desfigurán y que persisten después de una intervención quirúrgica. Además, queda al parecer mas asegurado el éxito del tratamiento con el jequirity que con los rayos Roentgen.

España en la Argentina

Por el interés que encierra reproducimos las siguientes líneas de «La Prensa» de Buenos Aires:

«El conocido maestro J. Goula, que se encuentra en estos momentos en Buenos Aires, nos ha informado de una iniciativa suya, que merece, desde luego, la más decidida cooperación pública por el sentimiento en que está inspirada.

Manifiesta el maestro que las óperas nacionales en Francia, en Alemania, en Italia, en Rusia y en Inglaterra, se crearon debido gracias á la decidida simpatía que encontró esa manifestación artística en todos los círculos de su propio país.

En España se ha producido un fenómeno completamente contrario, que vendría á explicar el fenómeno, aparente tan solo, de la falta de verdaderas óperas españolas.

El público no ha ayudado á los compositores y la mayor parte de estos han tenido que abandonar el teatro, en vista del poco provecho, ó casi ninguno que sacaban de sus trabajos.

Han existido y existen todavía en España grandes óperas, dignas de cualquier escenario público; pero la mayor parte de ellas yacen olvidadas después de una ó dos representaciones, precisamente debido á la poca atención que les presta el público español.

No sería, pues, acto de verdadero amor filial, dice el autor de la iniciativa por parte de la República Argentina y de patriotismo por parte de los españoles residentes en esta República, hacer ver á España su riqueza musical, despertando del sueño en que parece estar adormida y darle el puesto que le corresponde entre las naciones más adelantadas en las evoluciones artísticas, manifestación suprema de las cuales es, sin duda alguna, la música?

«No redundaría todo ello á mayor gloria de esta república, hija de España, si de aquí saliera la voz que despertara á la madre patria y le presentara esos brillantes hijos de ingenios desconocidos casi por culpa de los españoles mismos?

Y no se diga que el repertorio español es pobre en óperas, pues bastará citar unas cuantas, desconocidas, es cierto para la mayoría del público; pero que, sin embargo, existen y que podrían desempeñar un brillante papel al lado de las óperas de los grandes maestros modernos de las otras naciones. He aquí unas cuantas, para que el público juzgue de la verdad de la afirmación:

Chapi, Roger de Flor, Circes y Curro Vargas; Zubiaurre, Fernando el Emplastro; Fernández Grajal, El Príncipe de Viena; Santonja, Opera estrenada en Madrid; Bretón, Gazman el Bueno, Martín, Raquel y Dolores; E. Serrano, Miriadestes, Doña Juana la Loca, La peste de Otranto y Gonzalo de Córdoba; Rafael Taboada, Raquel; Felipe Espino, otra ópera cuyo título olvidé; Emilio Arrieta, San Francisco de Sena y Marina; Manuel Nieto, Tierra; Salvador Giner, Sgungto y dos más ejecutadas con aplauso en Valencia; Espi, Aurora y otra inédita; Manuel Giro, El renegado y El sombrero de tres picos; Isaac Albéniz Martín, Henry Clifford y Pepita Jimenez; Enrique Morera, La Fada, Emporium Las monjas de San Aymant, Granados, María del Carmen; Juan Manén, dos estrenadas en el Liceo de Barcelona; García Robles, Julio César; Ricardo Villa, Raimundo Lullo; Sewand y Lleó, Inés de Castro; Pedrell, El último Abercierre y Quasimodo, Vives, Don Lucas del Cigaral.

La iniciativa del maestro Goula, á la que nos hemos referido mas arriba, consiste en lo siguiente:

Se propone traer para la temporada de los meses de septiembre á noviembre de 1910, y como homenaje al centenario de la Revolución de Mayo, una compañía de ópera española, que actuará en el teatro Colón con los coros y la orquesta de dicho teatro.

El repertorio de la compañía en cuestión se compondrá de las óperas siguientes: «Los Pirineos», del maestro Pedrell; «Farinelli»; del maestro Bretón; «Brunilde»; del maestro Morera; «Margarita la Tornera», del maestro Chapi; «La Meja de rumbos», del maestro E. Serrano; «La Colomba», del maestro Vives, y «Los Amantes de Teruel», del maestro Bretón.

Completará el repertorio una ópera de un maestro argentino las óperas de Wagner: «Lohengrin» y «Tannhauser», en su traducción española.

En cuanto el elenco artístico, damos á continuación el cuadro de la compañía española de que se trata:

Tenore: Francisco Viñas, Fulgencio Aberá y otro en ajuste.

Barítonos: Ramón Blanchard, Gabriel Hernández y otro en ajuste.

Bajos: Miguel Riera, José Torres de Luna y José Candelar.

Tiples dramáticos: señoritas Santa Oliva ó Liaer que espera su éxito en el San Carlos de Nápoles, de la una y en el Massimo de Palermo, de la otra. La señorita María Corominas y la señorita Josefina de Clarcas.

Soprano lírica: señorita Emilia Ros-

Mezza soprano: señorita Matilde Blanco. Contralto: en ajuste.

Tres tiples comprimarias, dos tenores y tres bajos.

Esta compañía traerá, además, dos directores de orquesta sustitutos, maestros de coro y concertador.

Todas las decoraciones, trajes y complementos, serán nuevos y se contratará un director de escena de reconocido mérito.

La iniciativa del maestro Goula es, pues plausible bajo todo punto de vista y merece desde luego, el más decidido apoyo de este público que, en cuestión de arte lírico, ha llegado ya á ocupar un puesto preeminente, siendo con sus fallos un juez autorizado y cuyos ecos repercuten de una manera sensible en los teatros europeos y en las grandes plazas de contrata de artistas.

¿Por qué se pintan de amarillo los globos?

No puede menos que llamar la atención el hecho de que todos los globos y buques aéreos ostentan una coloración amarilla. Hay que hacer constar que este color no ha sido impuesto á los aeronautas por consideraciones estéticas, sino porque la coloración amarilla de la envoltura exterior es una de las primeras condiciones para la conservación del globo.

En la revista «Technique Aéronautique» se extiende el coronel Topfialler sobre los motivos que han impuesto imperiosamente el color amarillo en la aeronáutica. Las telas, que forman la envoltura del globo, se hallan cubiertas de un revestimiento de caucho, á fin de conseguir la impermeabilidad completa. Pero esta cubierta de caucho solo llena su cometido mientras no se aliera, y desgraciadamente el caucho, aun el vulcanizado, se altera, con suma rapidez bajo la influencia de los rayos violetas y ultravioletas de la luz solar. Por lo tanto es indispensable proteger la envoltura de caucho mediante una capa de color amarillo, que reabsorbe los rayos destructores.

En Alemania suelen emplearse para este fin los colores de anilina; en Francia se gasta generalmente el óxido de plomo bicromatado, cuyos efectos son más duraderos, pero cuyo empleo lleva consigo ciertos peligros. Esta pintura ha de efectuarse antes de que se proceda al revestimiento exterior del caucho, pero éste ya no puede ser vulcanizado, porque con el calor desaparecería el color amarillo de cromo. Desde luego no se trata aquí sino de la delgada envoltura de caucho exterior; la envoltura interior contiene siempre una capa de caucho cuidadosamente vulcanizado. Sin embargo, las alteraciones que pueda sufrir la envoltura de caucho exterior influyen también en la interior.

El color amarillo se impone, pues, ino necesidad ineludible, pero los aeronautas tratan de encontrar otra materia colorante, que no ofrezca las desventajas del óxido bicromatado, esperando de la química moderna una solución favorable en este sentido.

La enfermedad de moda

Lo es, sin duda alguna, la influenza, que en la época actual se apodera de los organismos hasta abaritar incluso á los más vigorosos. El doctor A.E. Wright, director del Laboratorio de vacunación en el hospital de Saint-Marry, ha obtenido varias curaciones de este padecimiento por el método de la inoculación. Hé aquí cómo explica el notable bacteriólogo la manera de aplicar su tratamiento:

«Cuando el enfermo es atacado por la influenza, tomamos algunas gotas de su sargre y cultivamos después los microbios de la enfermedad, sea ésta originada por el bacilo de Pfeiffer, por un estreptococo, ó por otro cualquiera. Los microbios de la influenza, en efecto, varían infinitamente según los individuos. En el breve espacio de tres á seis horas el microbio llega al grado de evolución necesaria, y entonces puede apreciarse su virulencia. La vacuna así obtenida está en las mejores condiciones para ser inoculada al paciente. Y en la mayoría de los casos se obtienen resultados satisfactorios, pues la curación es rápida.

«Para los enfermos que no tienen la paciencia de esperar la preparación de la vacuna con sus micromios, disponemos de otra vacuna que es el resultado de numerosas experiencias y que ha surtido favorables efectos. En el caso de que un enfermo sea atacado por influenza debida á una variedad particular de microbios, no vacilamos en inocular la enfermedad del sujeto. De esta suerte hemos podido cultivar muchas veces en nosotros mismos una vacuna análoga á aquella que había de servir para el enfermo. Recientemente contrae yo la influenza de un desgraciado que desde hacía treinta años sufría este padecimiento. En la actualidad su estado ha mejorado mucho y pronto se hallará completamente restablecido.»

PALMA

Con fecha de ayer ha sido remitido al ministerio de la Gobernación el recurso de queja interpuesto por la Junta Municipal de Asociados de la villa de Son Server, en contra de la resolución del señor Gobernador civil, que le obligó á incluir en el presupuesto ordinario del corriente ejercicio las cantidades reglamentarias

LECHE CONDENSADA FABRICACION MALLORQUINA
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.-Precios: Caja de 48 potes a 32 ptas.-Pote suelto a 0.75 ptas.
MANTECA DE VACA fabricacion esmerada a 3.75 ptas. Kg.
QUESO DOBLE NATA A 3.75 PESETAS EL KG.

para el pago del Médico y Farmacéutico titulares de aquel Municipio.

La guardia municipal continúa su campaña contra los mendigos forasteros que invadían nuestras calles, habiendo reembarcado ayer a varios de aquellos que habían llegado procedente de Barcelona.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto por veinte días al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Andragó el plano y proyecto de modificación de rasante de las calles que comprenden las barriadas de «Son Más» de la citada villa, formado por el Arquitecto señor Aleñá.

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haber sorprendido a varios individuos que estaban jugando a los prohibidos en una casa de bebidas del caserío de Caimari, ocupándoles 3.80 pesetas en metálico y una baraja.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto han sido denunciados al Juzgado competente.

El Presidente del Ofeón obrero «La Aurora» nos participa que en la suscripción abierta para ayudar a los gastos de un estandarte, se han recaudado hasta ahora 321.80 pesetas.

En el tren de anteañoche regresaron de Manacor, los estudiantes catalanes que bajo la dirección de su catedrático don Odon de Buen pasaron a aquella villa al objeto de visitar las Cuevas del Drach.

Dichos señores salieron ayer tarde para Barcelona, mostrándose muy satisfechos de la excursión.

El señor Tesorero de Hacienda de la provincia ha publicado una circular advirtiéndole a los contribuyentes por rústica y urbana que no han hecho efectivas sus cuotas dentro del plazo legal, que quedan incursos en el primer grado de apremio, pudiendo hacer efectivas sus cuotas y recargos dentro del plazo que marca la ley.

En el corral común de la villa de Selva se halla detenido un perro pondeco que fué encontrado abandonado en la vía pública.

Las excursiones de «La Almudaina», Viaje a París

Visita de Marsella
Hoy podemos ofrecer a nuestros lectores, precios detallados de nuestra excursión a París, con escala en Marsella, que verificaremos el próximo Mayo, haciendo la travesía de Palma a Marsella a bordo de uno de los mejores buques de la Isla Marítima.

La salida de Palma será a eso del mediodía para llegar a Marsella a las once de la mañana. Los excursionistas desde la llegada hasta las seis de la tarde, hora en que saldrá la excursión para París, en tren exprés, podrán visitar lo más notable de Marsella.

Se llegará a París poco antes de las diez de la mañana siguiente.

La permanencia en París será de seis días incluyendo el de la llegada. A las diez y 35 minutos de la noche del sexto día de estancia en París se emprenderá el regreso a Marsella, a donde se llegará a las dos de la tarde embarcando seguidamente para Palma.

Regirán los precios siguientes para el viaje de ida vuelta de Palma a París.

Table with 2 columns: Pesetas, and 3 rows of prices for different classes of travel.

Para los que quieran ir con fortifai ó sea, estancia y manutención en París, coches para ir del vapor a la estación en Marsella y de la estación al hotel, en París y vice-versa, y comida en el tren, estamos en tratos con una acreditada agencia de viajes, cuyo ofrecimiento daremos a conocer y pondremos a disposición del público conforme hicimos con nuestra anterior excursión a Argel.

Para los que no quieran ir a fortifai y quieran escoger por sí mismos las fondas, las guías de mayor fama ofrecen una lista de hoteles de primera clase cuyo coste por día, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, es de 15 a 18 francos, otros de segunda clase, habitación y comida, cobran de 9 a 12 francos y otros más modestos cobran seis francos por día.

Para los que quieran ir los seis días de estancia en París en excursiones colectivas, publicaremos un programa pudiendo inscribirse para las que gusten, teniendo por módica cantidad, ciclerones y coches a su disposición.

Desde la publicación de estas líneas pueden los suscriptores inscritos pasar por esta Administración a recoger los pasajes, dentro lo más breve posible, pues como están comprometidos los 120 camarotes de primera y segunda, hay quienes aguardan los que dejen de recogerse. De aquí que el plazo sea corto. También es conveniente recogerlos en lo que resta de mes, pues el pedido de los billetes de los ferrocarriles tenemos que hacerlo en un mes de anticipación, se gún el número de excursionistas.

Semana Deportiva

Suscripción pública abierta por el Fomento del Turismo para atender a los gastos de la Semana Deportiva:
Suma anterior 3.471.925 Ptas.
Sra. Viuda de Roses, 25.000; Gabriel Massanet, 10.000; José Socias, 15.000; Señora de Trujillo, 10.000; Nicolás Alemany, 25.000; Señora viuda de Coll, 15.000; Juan Orlandis, 10.000; Francisco Semir, 15.000; José Zaforteza, 25.000; José Monedero, 10.000; Antonio Moner, 25.000; Gabriel Rullán, 15.000; Faustino Morell, 10.000; Ramón Maroto, 15.000; Joaquín Gual de Torrella, 15.000; Pedro Gual de Torrella, 10.000; N. N., 15.000.
Total 3.736.250 pesetas
Se continuará

Anoche se celebró una reunión de los individuos de la junta directiva del «Fomento del Turismo» con los Presidentes del «Círculo Mallorquín» de «La Veda» y del «Veloz Sport Balear».

Se cambiaron impresiones y dieron dichos señores un avance de los proyectos de sus respectivas sociedades, reinando entre los reunidos gran entusiasmo.

Se habló de una gran fiesta de aviación y de unas carreras en el Hipódromo de Acañá «La Veda» a más de una tirada de pichón y de una verbena en el campo de tiro. «La Veda» tomará parte además en la cabalgata.

En esta probablemente tomará parte también el «Círculo Mallorquín» cuya sociedad tiene acordado en principio levantar en la explanada de la Lonja un artístico pabellón. El «Veloz Sport Balear» celebrará una fiesta de sport en el Velódromo de Tirador, cultivándose una tarde ciclismo, foot-ball y law tennis. Se lanzaron otros proyectos que iremos explanando.

Juegos Florales
El diputado a Cortes por Mallorca, don Alejandro Rosselló, restando a la invitación de la «Asociación de la Prensa» ha escrito una afectuosa carta al Presidente de la misma en la que anuncia el próximo envío de un premio para el autor del mejor trabajo sobre el siguiente tema: «Conveniencia de estudiar el papel reservado a las Baleares en una política mediterránea».

Política local

Nos comunican de Lluchmayor que el Comité del Círculo democrático, de dicha villa ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente.—Don Pedro A. Martá.
Vice-Presidente.—Don Pedro J. Aulet.
Vocales.—Don José Horrach Palou, don Damián Monserrat Noguera, don Juan Moger Mir y don Pedro A. Garau Ferratjans.
Secretario.—Don Gabriel Salvá Pulgserver.

Junta provincial de Instrucción Pública

Anteañoche se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia asistiendo los señores Massanet, Morey, Botia, Rotger, Crespo, Reñés, Lopez y Comas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se enteró de haber tomado posesión de sus cargos los maestros y maestras de diversas escuelas de esta isla. Igualmente se enteró de que se hallan vacantes la escuela de niños de Randa y Estalenchs.

Se acordó que el inspector provincial de primera enseñanza y el Arquitecto provincial giren la oportuna visita al nuevo local destinado a escuela pública de niños por el Ayuntamiento de Santa María. Se enteró de la Real orden confirmando a don José Barberá en el cargo de maestro de Binisalem y autorizando a don Arnaldo Mir para poder solicitar otra escuela de igual categoría. Se enteró igualmente la Junta de la Real orden desestimando una instancia del maestro de la escuela pública de San

Catalina don Gabriel Comas, en la que solicitaba se invalidase la nota desfavorable que figura en su hoja de servicios.

Se acordó consignar en acta haber visto con satisfacción las comunicaciones que la Junta local de primera enseñanza y el Inspector provincial han pasado a la maestra de la 2.ª escuela de párvulos de esta ciudad, dándole un expreso voto de gracias por el buen régimen observado en su escuela.

Se acordó igualmente haber visto con satisfacción las felicitaciones que la Junta Local y el Ayuntamiento de Mahón han dirigido a los maestros don Antonio Grau y don Juan Socias, por la distinción que han merecido del Centro Superior de protección a la infancia por el amor y celo demostrado a la niñez.

Se enteró de haber sido desestimada la instancia de doña Antonia Moyá, solicitando derecho a obtener en propiedad una escuela de 2000 pesetas.

Se acordó pasar a Informe de la Junta Local de Manacor a instancia del maestro superior de Manacor para alterar la inversión de una cantidad de su presupuesto.

Igualmente se acordó pasar a Informe del espresado Inspector una solicitud de don Rufino Carpena pidiendo se le reconociera aptitud para poder figurar en la 3.ª clase del escalafón.

Se acordó trasladar al Ayuntamiento de Palma una Real orden ordenando se dé inmediata posesión a los maestros del 2.º distrito de Palma, cuyas escuelas fueron elevados a la categoría de 1650 pesetas.

Se acordó pase a Informe del Inspector de primera enseñanza las reclamaciones de los Ayuntamientos de Mahón y San Lorenzo contra el arreglo escolar provincial.

Se aprobaron varios presupuestos escolares, y se levantó la sesión.

Notas municipales

Ayer a las doce y media se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando varios trasposos de sepulcros, algunas altas en el padrón de vecinos y varias cuentas.

También se reunió la Comisión de Hacienda aprobando varios expedientes de trámite.

De Sociedad

Nuestro estimado amigo don Antonio Bosch Miralles nos participa en atento beselamano haber tomado posesión del cargo de Inspector de Higiene Pecuaria y Sanidad Veterinaria de esta provincia.

Al terminar el señor Bosch los estudios de Medicina y Veterinaria ejerció las funciones de subdelegado del partido de Palma, formando parte de las Juntas consultivas de esta capital.

Formó parte de las juntas provincial y municipal de Sanidad y de la del Censo del ganado caballar y mular.

En 1895 obtuvo un premio en el IX Congreso internacional de Medicina; y en 1906 se le nombró Inspector provincial de Veterinaria de Baleares.

Es miembro del Colegio médico-farmacéutico y de la Cámara Agrícola, de Palma y presidente del Colegio de Veterinarios de Baleares.

Por último ha sido premiado en varios concursos científicos, habiendo ingresado en la Real Academia de Medicina de Palma el 17 de Marzo de 1907.

Le deseamos el mejor acierto en su nuevo cargo.

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer de Ibiza, don Juan Bauzá y señora y don Antonio Torres.

En el vapor «Cataluña» salieron ayer tarde para Barcelona; don Román Palmer, don Francisco Salvat, don Martín Pont, don Ramón Camps, don Jaime Ramis, don Baltasar Isern, don Luis Bosch, doña Carmen Fernández, don José Soteras, doña María Adover y don Antonio Torres.

Semana santa

En la orden general de ayer, el Capitán General señala las 12 de hoy para hacer la visita a los Sagrados, acompañado del General Gobernador de esta plaza y de los primeros jefes de los Cuerpos de los Institutos y dependencias militares, así como también de la sección de (E. M.) hallándose al objeto y con la debida anticipación en su casa Palacio.

El Excmo. Sr. General Gobernador Militar dispuso que a las dos de la tarde visiten los sagrados las tropas de la guarnición por compañías, Escuadrones, Baterías y Secciones mandadas por sus oficiales de semana.

Asimismo dispuso que las tropas de esta guarnición vistan de gala el jueves y viernes Santo, izándose el pabellón Nacional en los edificios militares en la forma acostumbrada y por las baterías de salvos se harán las de ordenanza el sábado Santo al toque de Gloria.

Descendimiento de la Sangre

En las primeras horas de la tarde de ayer, siguiendo la costumbre de todos los años, fué bajada de su camarín la devota efigie de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo

y expuesta, en su capilla a la adoración de los fieles. Al atardecer fué trasladada procesionalmente a la capilla en donde se deposita todos los años, para llevarla esta tarde en la solemne procesión de Jueves Santo.

Durante toda la tarde una gran concurrencia desfiló por la Iglesia del Santo Hospital con el piadoso fin de adorar la devota efigie de Nuestro Señor Jesucristo.

Un bando
El Sr. Alcalde cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento publicó ayer el siguiente bando prohibiendo el tránsito de carruajes durante los días de hoy y mañana.

La Excmo. Corporación Municipal de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma, en sesión pública celebrada en el día de ayer resolvió modificar el acuerdo que había tomado en 27 Marzo del año 1907, en la forma siguiente:

Prohibición del tránsito rodado, salvo las únicas excepciones usuales, desde la hora diez del Jueves y todo el Viernes de semana santa.

Y para que llegue a conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, y en cumplimiento de acuerdo expreso de la Corporación de mi presidencia, publico el presente bando en Palma a veinte y dos de Marzo del año mil novecientos diez.—El Alcalde, Luis Alemany y Pujol.

Jueves Santo

En la Catedral Basílica, a las ocho y media los divinos Oficios, en los que el señor Obispo hará la bendición de los aceites y consecración del Crisma; por la tarde a las cuatro el lavatorio de los pies, seguido de sermón por el orador cuersal.

En Santa Eulalia, a las nueve y tres cuartos Horas menores y Oficio solemne; por la tarde a las siete y media, sermón del Mandato por el R. D. Melchor Massot, Pbro. y desde las nueve a las diez meditación con intermedios de cantos polifónicos.

En las demás parroquias, a las diez los Divinos Oficios, y por la noche sermón del Mandato.

En San Felipe Neri, a las nueve, Oficio solemne con Comunión general para la R. Comunidad y demás personas que se acerquen a la Sagrada Mesa; por la noche, a las ocho y media, Hora Santa con canto de escogidos motetes y sermón por el R. D. Miguel Mumar, Pbro. y a las diez principio de la Vigilia de la Adoración Nocturna pública.

En San Cayetano, a las diez, Oficio; por la noche a las nueve, Hora Santa con meditación y cantos.

En Montesión, a las ocho, oficio; por la noche, a las diez, Hora Santa con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J. con intermedios de canto.

En Capuchinos, a las ocho, Oficio, durante el cual se distribuirá la Comunión a los fieles, y a las seis y media de la tarde la Hora Santa.

En la Merced, desde primeras horas de la mañana se distribuirá la Sagrada Comunión a los fieles y a continuación se dará todas las veces la Absolución general con Indulgencia plenaria que por privilegio especial pueden dar en este día los PP. Mercedarios; a las diez Oficio solemne y en él podrán conculgar cuantos fieles deseen. Terminado este, se dará la Absolución y se pondrá S. D. M. en el Monumento; por la tarde a las ocho Hora Santa con sermón por el R. P. Tomás Tajadura, mercedario.

En San Francisco, a las diez, Oficio solemne con Comunión general para todos los fieles que quieran asistir a ellos; por la noche a las nueve Hora Santa con meditación.

En el Socorro, a las nueve, Oficio solemne en el que conculgarán los alumnos del Colegio y cuantas personas se acerquen a la Sagrada Mesa; por la tarde a las cuatro se cantarán los Matines por la R. Comunidad y por la noche a las nueve y media Hora Santa con sermón por el R. P. Eloy del B. Rubio.

En la Capilla de María Reparadora, a las siete Oficio, y por la noche a las ocho Hora Santa con sermón por el R. P. Ramón Seilas, S. J.

En las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico, a las siete, Oficio, y por la noche, a las nueve, Hora Santa Velarán el Segrario las Hermanas y señoras Asociadas.

En la Concepción, a las siete y media, Oficio, y por la noche, a las diez, Hora Santa con meditación.

Viernes Santo

En la Catedral-Basílica, a las seis sermón de Pasión por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; a las nueve y media Horas y Misa Pontifical; por la tarde a las cuatro sermón por el orador Cuersal, seguido del Descendimiento de Jesús, y a las siete, la procesión solemne del Santo Entierro.

En Santa Eulalia, a las seis y media, sermón de Pasión, a las doce, las Siete Palabras, con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC., y a las ocho de la noche la Soledad de María.

En Santa Cruz, a las seis, sermón de Pasión, por el R. D. José Auba, Pbro.; a las doce el ejercicio de las tres Horas con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

En San Jaime, a las seis, sermón de Pasión por el R. P. Bartolomé Caldentey, Clérigo Regular.

En San Miguel, a la misma hora por el R. P. Antonio Tomás, de los Sagrados Corazones. En San Nicolás, a la misma hora, por el R. P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones; por la noche el ejercicio de la Soledad de María: A las siete y media Rosario, luego se cantará por un nutrido coro la gran composición del Mitro, Victoria, «Tradiderunt me in ma-

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el martes 29 y miércoles 30 de Marzo estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante. Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos. El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente los días martes 29 y miércoles 30 de Marzo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.

VINO GIMBERNAT

1000-TÓNICO FOSFATADO, FORTIFICANTE Y REGENERADOR
Preparado escrupulosamente con sustancias de primera clase.—Reconstituyente de primer orden, recomendado por las principales eminencias de España y del extranjero.—De venta: en el Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela y Vda. de José Juan, (Palma). Y al por mayor Conde Asalto, 8, 2.ª, BARCELONA.

que el término municipal, el cadáver del joven Sebastián Bennasar Colom soltero, de oficio albañil. Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades acudió al lugar de la ocurrencia el señor Juez municipal acompañado del médico titular y el comandante del puesto de la guardia civil, empujando el primero la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio.

Se ignoran los móviles que induyeron al Bennasar a tomar tan extrema resolución, creyéndose que fué debido a un ataque de enagenación mental.

De las islas

Manacor

En la subasta verificada el domingo último para arrendar al mejor postor este teatro «Centro de Variedades» no se presentó proposición alguna, por cuyo motivo el próximo lunes día 25 del corriente a las dos de la tarde se me informará que se substará de nuevo. 22 Marzo 1910.

Inca

Anoche a las 7 y media, en la casa Rectoral de esta ciudad tuvo lugar una reunión preparatoria de otra numerosa que se celebrará el martes próximo a las 7 de la noche en el salon del teatro «Círculo de Obreros Católicos» de esta población.

El fin que se propone es el nombramiento de una Comisión para que asista al mitin que se prepara en esa capital para protestar contra la apertura de las Escuelas laicas.

A la reunión local se le dará también el carácter de mitin, puesto que se han designado a varios oradores para dirigir la palabra al público.

—A la larga sequía que se esperimintaba en esta comarca, se han sucedido estos pasados días abundantes lluvias, que han extendido sus beneficios al arbolado.

—La gran plaga de ganados de esta población, resulta hoy de poca capacidad, tanta es la oferta que se ha presentado de ganada lanar.

Los precios han oscilado entre 14 y 15 décimas de real la tercia.—C. 23 Marzo 1910.

Estudios históricos

El conde de Romanones ha puesto a la firma de S. M. el Rey un importante decreto creando un Centro de Estudios Históricos, con el fin de promover las investigaciones científicas de nuestra historia patria en todas las esferas de la cultura.

Esta creación era de una necesidad reconocida y reclamada por todos, no ya para conocer nuestra propia historia en sus fundamentos é intimidades, sino para que no siga dándose el caso de que sean los extranjeros los que vengán dedicándose, con especial atención y con éxito indudable, a estos estudios que nosotros hemos tenido abandonados, ó poco menos, y que despertaría interés en toda la Humanidad. Así lo demuestran entre otros hechos, la creación de cátedras de estudios españoles en París, Burdeos, Tolosa y Montpellier; las publicaciones de la Revue hispanique (21 volúmenes), la del Bulletin Hispanique, la fundación de The Hispanic Society of America, de Nueva York, etc., etc.

Para contribuir a este movimiento científico, para que no se dé el caso lamentable de que aparezcamos indiferentes, ó poco menos, a nuestras propias glorias, y para encauzar y estimular los trabajos que entre nosotros se han iniciado ya, con algún éxito, se crea este Centro, que está a especialmente encargado de lo siguiente:

- 1.º De investigar las fuentes, preparando la publicación de ediciones críticas de documentos inéditos ó defectuosamente publicados (como crónicas, obras literarias, cartularios, etc.) glosarios, monografías; obras filosóficas; históricas; literarias; filológicas; artísticas ó arqueológicas.
2.º De organizar misiones científicas, excavaciones y exploraciones para el estudio de monumentos; documentos; dialectos; folk lore; instituciones sociales; y, en general, cuanto pueda ser fuente de conocimiento histórico.

Un ahogado

Nos escriben de Sóller, que en las primeras horas de la tarde de anteañoche fué encontrado colgado de un algarrobo de la finca Can Rullán de

nos inplorum», acto continuo sermón por el R. D. Andrés Servera, Vrio, de la misma; concluido éste, otro motete del mismo autor, «Caligaverunt oculi mei», canto de las siete Ave-Marias, concluyendo con el «Sepulto Domino» y el «Miserere», alternando con la R. Comunidad.

En San Juan, a las seis, sermón de Pasión por el R. D. José Cabrer, y por la noche a las ocho el ejercicio de la Soledad de María.

En el Socorro, el Oficio del día empezará a las ocho y media, se cantará el «Passio», y luego la adoración de la Cruz; por la tarde a las siete y media predicará el sermón de Soledad el R. P. Félix Sanchez, al que seguirá la procesión del Santo Entierro.

En la Merced, a las nueve, Oficio y canto del Passio, luego se sacará al Señor del Monumento; por la tarde a las siete tendrá lugar la ceremonia del Santo Entierro y de la Soledad de María con sermón por el R. P. Tomás Campo.

En Capuchinos, a las siete y media, empezarán los Oficios propios del día, canto del Passio, adoración de la Cruz y luego se organizará la procesión para sacar S. D. M. del Monumento; por la tarde a las seis Via-Crucis solemne y adoración del Signum Crucis.

En San Felipe Neri, a las ocho y media Oficio solemne del día; a las doce principio de las Tres Horas de agonía del Divino Redentor con cantos de escogidos motetes y sermón por el R. P. Nicolás Reus del Oratorio; por la tarde a las tres adoración de la Cruz, Completas, Matines y Laudes.

En San Francisco, a las diez Oficio solemne; por la tarde a las cinco y media Corona y ejercicio del Via-Crucis.

En Montesión, se dará principio a los Oficios propios del día a las ocho.

En Santa Clara, por la noche a las ocho, el ejercicio de la Soledad de María con meditación.

En la Anunciación (Hospital), por la tarde, después de los actos de coro, habrá procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y luego de haber entrado sermón por el R. D. José Auba, Pbro.

En la Capilla de María Reparadora, a las siete Oficio; por la tarde a las cuatro y media tinieblas y por la noche a las ocho canto del Stabat Mater.

En el Oratorio de las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico, a las nueve el Oficio del día, y al anochecer el ejercicio de la Soledad de la Santísima Virgen.

Además de los cultos expresados, en todas las iglesias habrá los Oficios propios del día.

Un muerto y un herido

En Inca

Nos escribe nuestro corresponsal en Inca: «Una sensible desgracia ha ocurrido esta mañana a las ocho y media en la plaza de toros en construcción de esta ciudad.

Al tiempo que dos peones albañiles pasaban junto a una pared se ha desmoronado ésta por la dilatación de un terraplen a consecuencia de las últimas lluvias, contusionando a uno de ellos, y quedando el otro herido en el cráneo por un sillar, espirando a los pocos momentos.

El desgraciado obrero se llama Guillermo Ramis, tiene 17 años de edad y es natural de Marratxí.

En el lugar del siniestro han acudido con toda prontitud los médicos don Miguel y don Francisco Llabrés y don Sebastian Amengual para prestar los auxilios de la ciencia.

El comandante del Puesto de la guardia civil de esta ciudad con varios números han asistido con la mayor prontitud al sitio de la ocurrencia, contentiendo la avalancha de curiosos hacia el recinto de lo desplomado.

A las nueve era esperado el señor Juez y Escribano para instruir diligencias y ordenar el levantamiento del cadáver.»

Un ahogado

Nos escriben de Sóller, que en las primeras horas de la tarde de anteañoche fué encontrado colgado de un algarrobo de la finca Can Rullán de

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 23 a las 18'35
Consejo en Palacio

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El Consejo ha sido breve a causa de asistir los ministros a la recepción de la reina Amalia de Portugal.

El señor Canalejas pronunció el acostumbrado discurso, dando cuenta al Monarca de los preparativos electorales.

Trató en su discurso del problema del trabajo diciendo que debe poder trabajar quien lo pida y precisa evitar por esta causa la alteración del orden público.

Añadió además el señor Canalejas que a todo quien pida pan, a cambio de trabajo es acto muy cristiano y moral que se lo faciliten.

Manifestaciones de Canalejas

El señor Canalejas hizo el relato de lo tratado en la junta celebrada anoche en la morada de la infanta Isabel sobre la representación de España en la Argentina.

Habló después de política inglesa añadiendo que había llevado a la firma del Rey una combinación de mandos de coroneles, pues el ministro de la Guerra estaba ausente por haber marchado anoche.

Esto, añadió, puede servir hoy para anuncios de crisis que a diario se están propalando.

Nos dijo también a los periodistas, que en el Consejo celebrado en Palacio trató de los nuevos presupuestos expresando al Monarca que la actual manera de formar los presupuestos es intolerable.

Desearíamos los ministros, celebrar consejos ordinarios todos los lunes y los jueves con el Rey dedicando los viernes especialmente a la confección de los presupuestos.

Cada presupuesto parcial lo examinaremos en tres distintos Consejos.

Además queremos adelantar todo lo posible la constitución de las nuevas Cortes; y además deseamos que los próximos presupuestos sea expresión de nuestro programa de cinco años de vida en el Parlamento para tener tiempo suficiente dedicado a hacer obra positiva.

El Gobierno confía realizarlo viviendo todo el tiempo que las Cortes vivan.

Los presupuestos con sus Memorias explicativas se repartirán con profusión para que todo el mundo conozca su alcance y finalidad.

Esta semana, terminó diciendo el señor Canalejas, no celebraremos ningún Consejo hasta el sábado próximo.

Para aliviar la crisis obrera

El ministro de Fomento, señor Calbetón ha ordenado que se libren las cantidades necesarias para atender a la crisis obrera en las provincias.

A Alicante se destinan 50.000 pesetas; a Canarias, 60.000; a Murcia, 40.000 y a Castellón de la Plana, 30.000.

Se ha librado un crédito de 25.000 pesetas para las obras de la carretera de Eguiza a San Juan.

Carreteras de Melilla

Mañana se publicará en la «Gaceta» una Real orden de Fomento incluyendo en el plan general de carreteras de primer orden de Melilla a Nador; de Nador a Zeluán y de Nador a Atlaten.

De tercer orden de Melilla al cabo Tres Forcas y de Melilla al zoco de Beni-Sicar.

Disponiéndose además en dicha Real orden que las obras para la construcción de dichas carreteras se efectúen inmediatamente por administración.

Madrid 23 a las 24
Conferencia

El ministro de la Gobernación no ha asistido esta noche a su despacho del ministerio.

En su domicilio conferenció con el señor Canalejas.

Visita a Canalejas

El señor Canalejas recibió en la Presidencia la visita de una Comisión de Daroca, la que ha venido a Madrid a gestionar la modificación de la Ley sobre los azúcares.

Dicha Comisión se mostró satisfecha del resultado de la visita.

Permuta entre Gobernadores

En breve serán firmados los decretos autorizando la permuta entablada entre los Gobernadores de Zamora y Toledo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 a las 1
La reforma de los aranceles en Francia.

Dicen de París que el Senado ha aprobado la reforma de los aranceles sobre los tejidos de seda artificial, alfombras, hierro y acero en barras.

El Canciller Aleman recibió en audiencia por el Rey de Italia.

Un despacho de Roma da cuenta que el Rey ha recibido en audiencia al Canciller Aleman Bethman Hollweg.

La entrevista ha durado largo rato.

Sobre el viaje de la Infanta y los Comisionados por el Gobierno a la Exposición de la Argentina.

El señor García Prieto nos ha manifestado que la reunión celebrada en casa de la Infanta Isabel, ha tenido por objeto ultimar los detalles de la Comisión que ha de ir a la Argentina, en representación de España, principalmente en lo referente a las cuestiones del protocolo.

Se acordó, ha añadido que la Infanta y los comisionados hagan el viaje en un trasatlántico, que saldrá del tres al cuatro de Mayo próximo y que el «Carlos V» escolte dicho trasatlántico.

Pruebas de aviación

En el parque de aviación de la Ciudad Lineal se verificarán mañana ensayos de aviación dedicados a las autoridades y la prensa.

El sábado próximo se verificarán ensayos públicos.

Dirigibles aceptados por el Gobierno francés

Comunican de París que el Consejo de ministros de Francia, presidido por M. Falliers, ha aceptado dos dirigibles y cuatro aeroplanos que adquirió el periódico «Le Temps» por suscripción popular que inició a raíz de la catástrofe del dirigible «Republique» en la que murieron los que lo tripulaban.

Madrid 23 a las 18'35

Llegada de la reina Amalia

En el sudexpres llegó a esta Corte la reina Amalia de Portugal procedente de Biarritz, donde se detuvo para curar a su hermano.

En la estación fué recibida por la Familia Real, todo el Gobierno, autoridades de Madrid y numeroso público, tributándole un recibimiento entusiasta y cariñosísimo.

Excursión del Rey

S. M. el Rey asistirá esta tarde a Chamartín para presenciar las pruebas de aviación.

Firma de Marina

S. M. ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Marina:

Declarando pensionada la cruz del Mérito naval concedida al teniente de navío don Francisco Llano.

Concediendo el mando del cañonero «María de Molina» al capitán de fragata don Angel Carlier.

Ascendiendo al empleo inmediato a los auditores de tercera don Manuel Navarro y don Isidro Romero.

A subinspector de Sanidad de 2.ª clase a don Gabriel Rebellón.

A médico mayor a don Francisco Corona y a médico de 1.ª clase a don Ramón Díaz.

Disponiendo entre como médico de número don Estanislao Lluemas.

Disponiendo el pase a la reserva del subinspector de Sanidad don José Devos, sustituyéndole don Carlos Melcior.

Autorizando al ministro para contratar directamente de la sociedad «Constructora Naval» cuatro botes a vapor.

Firma de Guerra

Del ministerio de la Guerra, firmó S. M. los siguientes decretos:

Destinando a los coroneles don Fernando Soto, don José Belmonte, don Antonio Camilleri, don Juan Ugarte, don Francisco Moya y don Ricardo Pozo y a los tenientes coroneles, don Ricardo Navasmes, don Francisco Chavarre, todos de Artillería al cuarto ligero de campaña, a la segunda sección de la Escuela de tiro, al primero, tercero y doce regimientos montados de la Comandancia de Cádiz; y al depósito de Reserva décimo y doce respectivamente.

Confiriendo el mando del tercer Regimiento mixto de Ingenieros a don Miguel Lopez Lozano.

Firma de Fomento

El ministro de Fomento sometió a la regla firma los siguientes decretos:

Jubilando al inspector general de montes a don Julio Merello.

Disponiendo cese en el desempeño del cargo de secretario de la Junta de Ingenieros de montes don César Guillermina; sustituyéndole don Estanislao Aguinaga.

Firma de Hacienda

Los decretos firmados por S. M. del ministerio de Hacienda, son los siguientes:

Nombrando Interventor de la Ordenación de pagos de los ministerios de Gracia y Justicia y de Gobernación, a don Juan de Dios Reder, Delegado de Hacienda de la provincia de Palencia, sustituyéndole en este cargo don Alfonso Salá, Delegado que era de Cuenca.

Nombrando Interventor de Hacienda de la provincia de Barcelona a don Leon Carrillo Albornoz, Delegado de Hacienda de Huesca, sustituyéndole don Pedro Groizard.

Aprobando la subasta de las obras de preparación del Temple de Valencia.

Oposiciones a oficiales cuartos

El ministro de Hacienda, señor Cobian, ha dicho que los ejercicios de oposición a oficiales cuartos de Hacienda, se verificarán en el mes de Septiembre.

Madrid 23 a las 24

Indispuesto

Esta tarde ha tenido que retirarse de su despacho, por sentirse subitamente indispuesto, el subsecretario del ministerio de la Gobernación, don Juan Fernandez Latorre.

Inauguración de conferencias

El miércoles próximo tendrá efecto en la Universidad la inauguración de las conferencias que dará el Instituto francés en España.

En las primeras hablarán los catedráticos de la Universidad de Tolosa.

Llegada de generales a Melilla

Telegrafian de Melilla que ha llegado a dicha población el general señor Muñoz Cobos, siendo esperado mañana el general Maltrana, para estudiar ambos sobre el terreno las nuevas construcciones militares.

Teniente coronel banquetead

Otro despacho de Melilla da cuenta de que la oficialidad del batallón de Cazadores de Chiclana ha banquetead al teniente coronel señor Álvarez Manzano, recientemente ascendido.

Se pronunciaron entusiastas brindis de felicitación al nuevo jefe.

Próxima jura de banderas en Cabo de Agua

Han marchado a Cabo de Agua una compañía del Regimiento de África, el coronel señor Axo y otros militares.

El objeto del viaje es asistir al acto de la jura de banderas por los nuevos reclutas de aquel destacamento que tendrá efecto mañana jueves.

El acto revestirá gran solemnidad.

En huelga

Un despacho de Berlín da cuenta de que se han declarado en huelga los alumnos de la Escuela Comunal.

Un delegado de 14 años presentará mañana las conclusiones al director del establecimiento.

En pró de una Exposición

Comunican de Santiago de Chile que un Comisario de la Exposición Internacional de Bellas Artes, que se está organizando, marchará en el mes de Mayo próximo a París para instalar una oficina en Europa.

Una agresión

Dice «La Epoca» que al pasar tranquilamente en la tarde de hoy, por la calle del Desengaño, el director del colegio «La Mañana», un señor con quien acababa de tener una discusión, le descargó un bastonazo.

El periodista repelió la agresión con otro bastón.

Los transeuntes les separaron.

Pruebas de aviación

Se han verificado las anunciadas pruebas de aviación en la Ciudad Lineal, presenciándolas unas 5000 personas.

Debidamente invitados asistieron el Alcalde y el Secretario del Gobierno.

El aviador Mamet voló durante cinco minutos a una altura de más de 200 metros, haciendo una gran conferencia.

Dirigió el aparato con gran discreción, descendiendo sin el menor incidente.

El aviador fué aplaudido. Verificó el segundo vuelo con el mismo aparato, el aviador Blesion, durando menos tiempo.

Al descender se inutilizó una aleta de la hélice.

Se hicieron otras pruebas que dieron excelente resultado.

La empresa ha contratado, al aviador Poillan, quien llegará el viernes.

El sábado próximo se verificarán nuevas pruebas.

Extranjero detenido

Ha sido conducido al Juzgado un extranjero que salió hoy de la Cárcel, de cumplir la condena que le fué impuesta por la ruptura de una cristal del escaparate de una tienda de la calle de Alfonso XII, habiendo repetido hoy la hazaña.

Mitín de carniceros

En el Teatro Español se ha verificado esta tarde un mitín de carniceros.

Se pronunciaron varios discursos abogando los oradores por la suspensión temporal de los aranceles para la introducción del ganado extranjero, afirmando que de lograrse dicha suspensión podría expenderse la carne sesenta céntimos más barato por kilogramo.

Se leyeron varias adhesiones.

Una desgracia

Comunican de Toledo que procedente de Talavera se dirigía a dicha capital, en una lancha, por el río Tago, dos oficiales de Ingenieros.

Al encontrarse cerca de la presa del molino de Sanmartín, un fuerte remolino volcó la embarcación, pereciendo uno de dichos oficiales.

El otro logró ganar la orilla, siendo debidamente asistido.

La huelga general en Berlín

Otro despacho de Berlín da cuenta de la Bolsa del Trabajo, ha adoptado la huelga general de todas la corporaciones obreras por solidaridad a los obreros que se hallan en huelga forzosa.

Se han tomado medidas para evitar alteraciones del orden.

Mancheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 23 a las 22

La huelga de carreteros.—Mitín

La huelga de carreteros, de la que di oportuna cuenta, sigue en el mismo estado, si bien con tendencia a agravarse. Anoche los obreros huelguistas celebraron un mitín en la Casa del pueblo y en él acordaron persistir en la huelga y reunirse la próxima semana con los delegados de los otros oficios para adoptar acuerdos de importancia.

Mañana se celebrará otro mitín en la Bohemia Modernista y además se reunirá para tratar de la solución de la huelga comisiones de patronos y obreros.

No se confía empero que lleguen a un acuerdo.

El estado del delegado Zaragoza

El delegado de policía señor Zaragoza, herido por el inspector señor Albiach, hecho de que ya tienen noticia los lectores, ha experimentado una ligera mejoría dentro de la gravedad.

El Ministro de la Gobernación ha telegrafiado interesándose por el estado del señor Zaragoza.

Los republicanos progresistas.—Trabajos de reorganización

Los republicanos progresistas, restos del antiguo partido zorrillista, emprenden ahora una activa campaña con el fin de reorganizarse y constituir un fuerte núcleo.

Banquetes radicales.—Un mitín

Los elementos radicales se proponen celebrar mañana varios banquetes de promiscuación. Además el Viernes Santo se celebrará un mitín anticlerical en la Casa del pueblo.

Rodrigo Soriano en Barcelona

El diputado radical Don Rodrigo Soriano ha llegado a esta ciudad.

Mañana, acompañado del diputado señor Nougues, se propone marchar a Torragona.

La Junta de Reformas Sociales.—Visita a una fábrica

Varios delegados de la Junta de Reformas Sociales han girado una

visita en la fábrica del señor Bonafoy.

Dicha visita obedece a haber averiguado que en dicho establecimiento para la extracción del aceite se apela al procedimiento del sulfato de carburo en lugar de la bencina, sin contar para ello con la debida autorización.

Dicho sistema resulta sumamente peligroso por estar expuesto a explosiones.

Expedición francesa

El próximo viernes llegará a esta ciudad una numerosa expedición procedente del mediodía de Francia.

Permanecerá en esta ciudad varios días regresando a Francia el próximo lunes.

Mallorca a punto de ser estafado

Un guardia urbano, que estaba de servicio, ha detenido a tres sujetos que estaban a punto de estafar tres mil pesetas a un sujeto llamado Joaquín Pujol, natural de Palma.

El procedimiento empleado por los timadores era el llamado del sobre.

Los detenidos han ingresado en la cárcel.

Corresponsal

MI HIJO JUANITO

que era raquítico, flaco y pálido, se curó con la Emulsión Scott y ahora corre y juega como si nada hubiese tenido.

D. Bautista CORTÉS, calle Carretas nº 76, Barcelona, escribe lo que precede en 17 Febrero 1909.

LA EMULSIÓN SCOTT

ha alcanzado la reputación de Emulsión modelo

por innumerables curaciones análogas a la presente-modelo por poseer la única cualidad requerida en casos de enfermedad, el poder de curar.

De ahí que cuando pidais la de SCOTT no os permitáis tomar ninguna otra que forzosamente será inferior a la modelo tanto en la pureza y fuerza de ingredientes como en digestibilidad y poder para curar.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

¡Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura!

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Muro, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tipo anís FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO, 4

BLOCH ANUNCIADOR

Es de gran tamaño y van insertados dos anuncios en la parte delantera de la hoja y otro anuncio al dorso.

Nuevo sistema de anuncio de gran propaganda

Para precios y condiciones puedan dirigirse a la imprenta de Amengual y Muntañer, Conquistador, 30.

BLANCO Y NEGRO

En la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, se venden números atrasados de dicha revista, al precio de 15 céntimos.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfraquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se remite por correo billete a quien lo pide.

3.º De iniciar en los métodos de investigación a un corto número de alumnos, haciendo que éstos tomen parte, cuando sea posible, en las tareas antes enumeradas, para lo cual organizará trabajos especiales de laboratorio.

4.º De comunicarse con los pensados que en el extranjero ó dentro de España hagan estudios históricos, para prestarles ayuda y recoger al mismo tiempo sus iniciativas, y de preparar, a los que se encuentren en condiciones, labor y medios para que sigan trabajando a su regreso.

5.º De formar una Biblioteca para los estudios históricos y establecer relaciones y cambios con análogos centros científicos extranjeros.

Visitas al señor Gobernador

Ayer por la mañana una comisión del Círculo Liberal de Felanig visitó al señor Gobernador acompañada de don Bernardo Amer.

El señor García Bernardo le agradeció la visita.

También visitaron a dicha autoridad diversas comisiones de Seglares Católicos del Patronato Obrero y del Centro de Defensa Social, para felicitarle por sus propósitos en pró de la moral pública.

El señor Gobernador les agradeció la atención reiterándoles sus manifestaciones en perseguir todos aquellos actos que estén opuestos a la buena cultura del país, añadiendo que atenderá cuantas indicaciones se le hagan en dicho sentido.

Los comisionados quedaron satisfechos de las frases de la expresada autoridad.

Subastas municipales

Anteayer se celebró en el Ayuntamiento la subasta para contratar las obras de reforma de la plaza del Mercado y construcción de un depósito en la plaza de Tagamanent.

El tipo señalado era de 14.841'32 pesetas.

Se presentaron 13 postores siendo adjudicada la subasta a don Juan Garau y Sastre por la cantidad de catórc mil 739'13 pesetas.

Para el sábado próximo está anunciada la subasta para contratar las obras de colocación de una tubería de hierro en la calle de la Virgen de Luch.

Mercado de Inca

Almendrón, de 84'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 18'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Cebada, de 19'50 a 00'00 id.
Cebada del país, de 10'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 9'50 a 00'00 id.
Avena del país, de 8'50 a 00'00 id.
Id. forastera, de 7'50 a 00'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.
Id. para granados, de 17'50 a 00'00 id.
Maíz, de 16'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 30'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 00'00 a 00'00 idem.
Higos pasos, de 00'00 a 00'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 3'00 a 0'00 onza.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Procedente de Ibiza llegó a las siete de la mañana, el vapor correo «Cataluña».

Dicho buque continuó por la tarde su viaje para Barcelona, embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

De Cardiff llegó por la tarde, el vapor inglés «Standard» con cargamento de carbón mineral.

Con cargamento general, llegó de Barcelona el bergantín goleta, «Conchita».

La constante preferencia de la clase médica por la Carne Líquida del Doctor Valdes García, de Montevideo, es prueba evidente de que le reconocen sus imperdibles virtudes que tanto la elevan sobre el nivel de sus pretendidos similares.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto.
Una peseta franco.
Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

ENRIQUE CORTADA

Por lo que pueda interesar a los señores fabricantes de monederos y cadenas de plata, joyeros, plateros, relojeros y mecánicos, nos complacemos en participar que ha llegado a esta ciudad, el visitante de la casa Enrique Cortada, de Barcelona, siendo portador de un extenso surtido de útiles, fornituras, hospedándose en el HOTEL MALLORCA (BARNILS).

ISLENA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para el de

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños
 Casa fundada en 1850-- Denominación y marca registrada
 COLÓN, N.º 39

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas confeccionadas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8 á 30	ptas.	LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	> 50 á 65	>
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	3 1/2 á 12	>	SACOS y SOBRETODOS de entretiempo	> 25 á 100	>
GUARDA POLVOS para viaje	> 8 á 40	>	AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot	> 10 á 50	>
CHALECOS de piqué blanco y colores	> 4 á 12 1/2	>	TRAJES completos de dril crudo y colores de lanilla, vicuña v tricot	> 8 á 32	>
PANTALONES de dril crudo y colores lana, tricot, paño y armoure novedad	> 3 1/3 á 11	>	de alpaca negra y colores	> 25 á 60	>
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	> 100 á 150	>			
FRACHS de paño y casimir negro	> 30 á 75	>			

Sección de ropas confeccionadas para Niños

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14 á 40	ptas.	AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	> 8 á 14	>
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	> 6 á 16	>	GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños	> 2 á 4	>
TRAJES Marinera de lana gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	> 4 á 38	>	GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños	> 3 á 5	>
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	> 4 á 20	>	SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamas	> 2 á 3	>
TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	> 4 á 26	>	SOMBREROS de paja para niños de pique blanco para niños	> 1 1/2 á 6	>
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	> 4 á 6	>			

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.--Surtido completo de gorras para caballeros y niños.--Mantas para viaje.--Impermeables.--Todos los artículos llevan los precios marcados en sus respectivas etiquetas.

PRECIO FIJO **VENTAS AL CONTADO**
 Exposición de todos los artículos de la temporada

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcificada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

LIQUIDACION DE "LA ROQUETA,"

Con motivo de haber traspasado el negocio de azulejos, liquida todas las existencias de CERAMICA ARTISTICA á precios de fábrica.

Se recomienda á las Señoritas que trabajan el fayans, que encontrarán modelos apropósito sin barnizar, á precios reducidísimos.



LLOYD ITALIANO
 SOCIEDAD DE NAVEGACION
 Compañía de vapores rápidos y directos entre
BARCELONA Y BUENOS AIRES
 Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mes, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.
Próximas salidas
 CORDOVA, 6 Marzo CORDOVA, 1.º Mayo.
 MENDOZA, 18 Marzo INDIANA, 13 de Mayo
 P. MAFALDA, 8 Abril. P. MAFALDA, 27 de Mayo
COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
 Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).



LLOYD SABAUDO
 El día 31 de Marzo, saldrá de Barcelona directo para
BUENOS AIRES
 el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha
PRINCIPE DI UDINE
 realizando la travesía en QUINCE DIAS.
 Camarotes espléndidos en 1.ª clase.--Tres puentes de paseo.--Jardín de invierno.--Telégrafo Marconi.
 Segunda clase económica, á precios reducidos
TERCERA CLASE
 Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.
COCINA ESPAÑOLA
 El día 23 de Abril, saldrá para el mismo punto, el vapor
TOMASO DI SAVOIA
 Para informes en Palma: calle de Mar, 49, 1.º



Navigazione
Generale Italiana
 y la Veloca
 Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.
Próximas salidas de Barcelona
 UMBRIA, 7 Marzo BRASILE, 26 Marzo.
 RE VITTORIO, 11 Marzo P. UMBERTO, 15 Abril.
 ARGENTINA, 13 Marzo SAVOIA, 17 Abril
 REGINA ELENA, 25 Marzo RE VITTORIO, 25 Abril.
COCINA ESPAÑOLA

Plantel DE PALMERAS.
 Desde 10 á 25 pesetas una, de la clase mejor que hay en Mallorca. Informarán San Miguel, 15g.

Colocación Desea colocarse en algún escritorio, un joven de buenas referencias, con práctica comercial. Informes Botones, 31.

Máquina ALOCONOVIL
 Casi nueva, se desea vender ó alquilar. Informes: TOUS HERMANOS, Bosch, 22.

Estantería con cristales y mostrador, se desea vender, informarán San Nicolás, 15, (tienda).

Se alquila un segundo piso de muc. a capacidad, situado calle de San Francisco, 19. En el primero informarán.

Se alquila un piso entre-suelo y un segundo piso, grandes, nuevos y bien decorados, con abundancia de agua de fuente á grifo y picas para lavar, situados calle de Apuntadores, números 56 y 58. Informarán en el mismo.

Se alquila grandioso local, propio para industria ó sociedad, de 16 por 19 metros, muy ventilado y mucha luz. Informarán Olmos, 66.



VAPORES DIRECTOS
 de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cádiz
 Línea de las Antillas
 Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente, el día 5 de Abril, el vapor
PIO IX
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 26, Palma.



GLIDIRE
 EL MEJOR RECONSTITUYENTE
 De venta en las principales farmacias

Dernière invention française
LA HAROKRESKO
 pour les cheveux
 Tipo-litografía de Amagual y Muntaner